

Revue de presse 2024-06-06

*Il est important de noter qu'il s'agit d'une revue de presse non exhaustive. Le REMDUS priorise l'actualité touchant de près ou de loin les réalités du regroupement et de ses membres. Elle se veut non-partisane. Certains articles pourraient déranger.

Universitaire

La Tribune, « Bishop's « reconnaît le cheminement » de ses étudiants autochtones et remet un doctorat honorifique à Elisapie », 31 mai 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/05/31/bishops-reconnait-le-cheminement-de-ses-etudiants-autochtones-GA5UQJMSJNEK7IPSWUUXDCDTEE/>

- Plus de 600 étudiants de l'Université Bishop's recevront samedi leur diplôme lors de la collation des grades. Mais l'université tenait d'abord à souligner le cheminement de ses étudiants autochtones dans une « cérémonie intime » avec la présence de l'autrice-compositrice-interprète Elisapie, récompensée d'un doctorat honorifique.
- Ils sont une douzaine d'étudiants autochtones à obtenir leur diplôme de l'Université Bishop's, qui leur a remis vendredi un châle mauve aux couleurs de l'école pour souligner leur réussite.

ICI Estrie, « Campement à l'UdeS : une proposition de l'établissement ne satisfait pas les manifestants », 30 mai 2024, <https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2076687/campement-manifestation-propalestine-universite-sherbrooke>

- Alors que les pourparlers avec les manifestants ne donnent pas de résultats, l'Université de Sherbrooke espère ouvertement la levée du campement propalestinien sur son campus principal.
- Il souligne toutefois « la situation exceptionnelle que constitue un tel campement sur son campus, qui n'a pas été autorisé, et qui se situe en dehors des cadres réglementaires. » L'Université de Sherbrooke indique aussi, dans le cadre des échanges avec les manifestants, avoir proposé une entente contenant neuf engagements, dont la création d'un programme d'appui aux étudiants réfugiés de Palestine.
- Or, la proposition n'aurait pas été jugée satisfaisante par les manifestants, même si le recteur Pierre Cossette affirme que des engagements semblables ont permis la levée de campements sur d'autres campus.

La Presse, « Entente de principe entérinée pour 1800 syndiqués », 31 mai 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-05-31/uqam/entente-de-principe-enterinee-pour-1800-syndiques.php>

- Les employés de soutien de l'UQAM ont entériné à 97 % l'entente de principe qui était intervenue avec la direction quant au renouvellement de leur convention collective, rapporte le SFCP.
- Une augmentation a déjà été accordée le 1^{er} avril 2023. Les augmentations subséquentes seront de 2,8 % le 1^{er} avril 2024, de 2,6 % le 1^{er} avril 2025, de 2,5 % le 1^{er} avril 2026 et de 3,5 % le 1^{er} avril 2027. Pour les années 2028 et suivantes, une augmentation de 2,25 % est prévue ou bien l'augmentation prévue à la politique salariale du gouvernement, si elle est plus généreuse, rapporte le SFCP.

La Presse, « La recette d'une université verte », 3 juin 2024,

<https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-06-03/planete-bleue-idees-vertes/la-recette-d-une-universite-verte.php>

- En 20 ans, l'Université de Sherbrooke a réussi à réduire ses émissions de gaz à effet de serre (GES) de 77 %, malgré une croissance importante de son parc immobilier et de sa population étudiante. Gros plan sur la recette verte de cet établissement universitaire de l'Estrie.

La Tribune, « Le Parlement étudiant du Québec menacé par les dettes », 4 juin 2024,

<https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/06/04/le-parlement-etudiant-du-quebec-menace-par-des-dettes-F6444MSDONCHBGXWQ24NJQEEPE/>

- Après 37 législatures et des centaines de projets de loi, les jeunes parlementaires du Québec pourraient devoir renoncer à l'édition prévue pour l'hiver 2025, faute de fonds. L'organisation fait face à d'importantes dettes et un manque à gagner annuel de plus en plus grand.
- En raison « d'imprévus », le PEQ a plusieurs milliers de dollars en factures impayées, notamment à l'hôtel Hilton, où étaient hébergés les participants de la dernière édition.

La Presse, « L'Université du Manitoba s'excuse d'avoir entreposé des restes autochtones », 3 juin 2024,

<https://www.lapresse.ca/actualites/national/2024-06-03/honteux/l-universite-du-manitoba-s-excuse-d-avoir-entrepose-des-restes-autochtones.php>

- L'Université du Manitoba s'est publiquement excusée pour le préjudice qu'elle a causé aux communautés des Premières Nations, des Inuits et des Métis plus d'un siècle après avoir commencé à entreposer des restes humains de personnes autochtones.

Le Journal de Montréal, « « Dommages considérables » : des manifestants

propalestiniens vandalisent l'Université Concordia », 3 juin 2024,

<https://www.journaldemontreal.com/2024/06/03/dommages-considerable-des-manifestants-propalestiniens-vandalisent-luniversite-concordia>

- Des manifestants propalestiniens ont causé des « dommages considérables » à l'intérieur d'un pavillon de l'Université Concordia, où ils se sont temporairement barricadés, lundi matin, forçant l'intervention des policiers.

- Des graffitis sont visibles sur les murs et les portes du bâtiment universitaire, où on peut désormais lire entre autres «Free Palestine», «génocide» et «Gaza».

La Tribune, « Les élus veulent « sauver » le Parlement étudiant du Québec », 4 juin 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/06/04/les-elus-souhaitent-sauver-le-parlement-etudiant-du-quebec-6EC4RGAXX5BSPHMABWK3X4JLIM/>

- Marc Tanguay, qui a déjà joué le rôle de chef de parti et de premier ministre lors d'une simulation, est d'avis que «le gouvernement doit trouver une façon de faire un partenariat» avec l'organisme derrière les activités.
- Québec solidaire a aussi affirmé vouloir «faire partie de la solution». «C'est quand même une belle initiative d'initiation à la démocratie et au journalisme», a remarqué Gabriel Nadeau-Dubois.

La Presse, « Expulsé pour une vague de rumeur », 5 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/parlement-etudiant-du-quebec/expulse-pour-une-vague-rumeur/2024-06-05/une-decision-sans-appel.php>

- Chaque année, 150 étudiants de l'université prennent le contrôle de l'Assemblée nationale, le temps d'une prestigieuse simulation politique. En 2023, une crise sans précédent, provoquée par l'expulsion d'un participant faisant l'objet d'une vague rumeur ainsi que de reproches de « *trauma dumping* », a mis son équipe de gouvernance sur la sellette.

Le Devoir, « Des professeurs en éducation à la TELUQ en affaires avec les écoles », 5 juin 2024, <https://www.ledevoir.com/societe/education/814287/professeurs-education-teluq-affaires-ecoles>

- Deux professeurs de la TELUQ, partenaires à l'université comme en affaires, utilisent leurs travaux de recherche — qui sont financés à même les budgets des centres de services scolaires (CSS) — pour implanter et évaluer une méthode de gestion de classe dans les écoles. Ils ont, en parallèle, vendu des formations sur cette même méthode à plus de la moitié des CSS francophones du Québec avec leur entreprise privée.

ICI Estrie, « L'Université de Sherbrooke serre la vis aux organisateurs d'initiations », 6 juin 2024, <https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2078490/integration-humiliant-degradant-biologie-interdiction>

- Dans la foulée de révélations de Radio-Canada sur des activités humiliantes organisées lors d'initiations du département de biologie, l'Université de Sherbrooke annonce une série de nouvelles mesures pour encadrer les intégrations dès la prochaine rentrée.
- Ce guide destiné aux comités organisateurs prévoit même la suspension des activités d'un programme ou d'un groupe pendant deux ans en cas de manquement grave.

- Le document de 18 pages, publié la semaine dernière, indique par ailleurs que les activités, qui étaient auparavant étalées sur une semaine entière, devront se dérouler sur un maximum de deux jours pour toutes les facultés. Cette période pourra être subdivisée en demi-journées, qui n'auront pas à être consécutives.

La Presse, « Les manifestants propalestiniens plieront bagage jeudi », 6 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/2024-06-06/campement-a-l-uqam/les-manifestants-propalestiniens-plieront-bagage-jeudi.php>

- Les manifestants propalestiniens qui campent sur le campus de l'Université du Québec à Montréal (UQAM) depuis près d'un mois confirment qu'ils plieront bagage jeudi, mais assurent que leur lutte pour la libération du peuple palestinien n'est pas terminée.

Sherbrooke et Estrie

La Tribune, « Forte augmentation des tarifs pour aller à Montréal en autobus », 2 juin 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/06/02/forte-augmentation-des-tarifs-pour-aller-a-montreal-en-autobus-GJZULUCEUJAAJCKVTOFXQFJPVQ/>

- Depuis lundi dernier, les billets d'autobus pour le trajet Sherbrooke-Montréal de l'entreprise Limocar coûtent 20 % de plus. Un aller-retour entre les deux villes est dorénavant plus de 100 \$ pour un adulte alors que la passe mensuelle frôle les 950 \$. Transdev pointe notamment la forte augmentation des frais d'exploitation pour justifier ce changement à la grille tarifaire.

La Tribune, « Les listes d'attente pour un logement social explosent », 4 juin 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/2024/06/03/les-listes-dattente-pour-un-logement-social-explosent-3KQYSGCELZCJHFJW6LVPY4POQ4/>

- Les listes d'attente pour des logements sociaux ou en coopérative ne cessent de s'allonger à Sherbrooke. Du jamais vu, selon la directrice générale des Habitations l'Équerre, Denise Godbout.
- Près de 300 ménages sont inscrits sur la liste de l'organisme sans but lucratif. Chaque jour, la réception reçoit une dizaine d'appels pour une demande de logement dans le parc locatif qui compte plus de 200 appartements en ville.

ICI Estrie, « La construction de logements additionnels sera permise à Sherbrooke », 4 juin 2024, <https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2078233/logements-additionnels-sherbrooke-conseil>

- Les élus ont voté, lors de la séance du conseil municipal de mardi soir, d'adopter un règlement qui permettra l'installation d'un logement additionnel intégré ou détaché à certaines habitations unifamiliales ou bifamiliales.

La Tribune, « Des groupes communautaires jugent avoir été utilisés par Fierbrooke sans leur consentement », 5 juin 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/06/05/des-groupes-communautaires-jugent-avoir-ete-utilises-par-fierbrooke-sans-leur-consentement-IJGHBH2UAREMTAYEE4SSMP2UE4/>

- Quatre organismes communautaires de la région ont signalé leur inconfort mardi en regard de l'utilisation de leurs logos à l'entrée d'une consultation citoyenne organisée récemment par Fierbrooke, jugeant qu'ils se retrouvaient associés au projet immobilier présenté. «À aucun moment on n'a dit que ces gens-là faisaient partie du projet», se défend toutefois le président de la société immobilière, Nikolai Ray.

ICI Estrie, « Quatorze ménages sherbrookoïses sont sans logement à l'approche du 1^{er} juillet », 5 juin 2024, <https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2078473/logement-crise-sherbrooke-1er-juillet>

- À moins d'un mois du 1^{er} juillet, 14 ménages sont présentement sans logement à Sherbrooke. C'est ce qu'indique l'Office municipal d'habitation (OMHS), qui ne se dit pas inquiet de la situation pour autant.
- Six familles de cinq à neuf enfants et huit ménages sans enfants se retrouveront possiblement à la rue, faute de se trouver un logement.

Québec

La Presse, « Martine Biron et d'autres élus participeront à une contre-manifestation pro-choix », 31 mai 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-05-31/martine-biron-et-d-autres-elus-participeront-a-une-contre-manifestation-pro-choix.php>

- La ministre de la Condition féminine, Martine Biron, ainsi que des représentantes de Québec solidaire et du Parti québécois ont participé samedi à une contre-manifestation organisée par des groupes communautaires et des syndicats en riposte aux personnes qui se rassemblent sous la bannière « Marche pour la vie au Québec », qui est en fait un groupe antiavortement.

La Presse, « Québec perd 50 % de l'énergie consommée », 3 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/affaires/2024-06-03/quebec-perd-50-de-l-energie-consommee.php>

- « L'inefficacité énergétique reste un défi majeur au Québec », indiquent les auteurs de l'étude, une équipe chapeautée par l'économiste François Delorme. Les principaux secteurs responsables de cette inefficacité sont le transport (34 %), les grandes industries (23 %) et celui des bâtiments (15 %).
- Pour réduire les pertes, les auteurs recommandent que le Québec consacre plus d'efforts sur le « moins efficace » des secteurs, celui des transports.

La Presse, « Québec amende son projet de loi pour protéger la liberté d'expression », 4 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-06-04/protection-des-elus/quebec-amende-son-projet-de-loi-pour-protger-la-liberte-d-expression.php>

- Le gouvernement Legault amende son projet de loi pour protéger les élus contre l'intimidation, afin de répondre aux inquiétudes des médias et des centrales syndicales, et précise qu'il ne veut pas nuire à la liberté d'expression. Mais des zones d'ombre subsistent, disent les critiques.
- Ils ciblaient surtout les portions de la loi indiquant qu'un élu visé par des « propos ou des gestes qui entravent indûment l'exercice de ses fonctions ou portent atteinte à son droit à la vie privée » peut demander une injonction à la Cour supérieure, ainsi qu'un article permettant de donner une amende de 50 à 500 \$ à une personne qui, « lors d'une séance de tout conseil d'un organisme municipal, cause du désordre de manière à troubler le déroulement de la séance ».

Le Devoir, « Québec refuse qu'une étudiante étrangère passe du cégep à une formation professionnelle », 4 juin 2024, <https://www.ledevoir.com/societe/814212/quebec-refuse-etudiante-etrangere-passe-cegep-formation-professionnelle>

- Oumou Ndiaye ne demande qu'à pouvoir poursuivre ses cours en pâtisserie, déjà entamés depuis janvier à l'École hôtelière de la Capitale, mais le ministère québécois de l'Immigration (MIFI) refuse qu'elle passe du cégep à une école professionnelle. Ces refus sont de plus en plus fréquents, alors même que les études professionnelles sont l'une des priorités du gouvernement en matière d'éducation et que les besoins en main-d'oeuvre demeurent dans plusieurs secteurs.

Le Devoir, « Québec solidaire en redemande sur le logement », 4 juin 2024, <https://www.ledevoir.com/politique/quebec/814210/quebec-solidaire-redemande-logement>

- Galvanisé par le projet de loi 65 sur les évictions, Québec solidaire déposera cette semaine un nouveau projet de loi, qui vise à faire inscrire le droit au logement dans la charte québécoise des droits et libertés.
- Le co-porte-parole solidaire, Gabriel Nadeau-Dubois, en convient : cela ne changerait rien à la situation actuelle des locataires. Il s'agit plutôt de « lancer le débat ». « Si on veut, comme société, se renforcer pour éviter de retomber systématiquement en crise du logement, il faut affirmer cette valeur, [...] l'inscrire noir sur blanc dans ce qui est notre texte fondateur », dit-il.

La Tribune, « Legault fait un lien entre les demandeurs d'asile et les problèmes de santé mentale », 4 juin 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/06/04/legault-fait-un-lien-entre-les-demandeurs-dasile-et-les-problemes-de-sante-mentale-AV3IDBTMURF6HF7NZDXSFL6GM/>

- « Quand on regarde les immigrants temporaires, on est rendu à 560 000 (...) pis ça met une grosse pression sur nos services de santé mentale, itinérance, aide sociale, éducation, partout », a affirmé le premier ministre en entrevue au 98,5 mardi matin.
- M. Legault a ajouté que ce n'était pas de la faute des immigrants, mais plutôt du gouvernement de Justin Trudeau. Plus loin dans l'entrevue, le premier ministre du Québec en a remis une couche.

Le Devoir, « Des cégeps anglophones pressent Québec d'exempter les étudiants autochtones de la loi 96 », 5 juin 2024,

<https://www.ledevoir.com/societe/education/814291/cegeps-anglophones-pressent-quebec-exempter-etudiants-autochtones-loi-96>

- Cinq cégeps anglophones unissent leur voix pour presser le gouvernement du Québec d'exempter complètement les étudiants autochtones des dispositions incluses dans la réforme de la Charte de la langue française. Autrement, plusieurs d'entre eux risquent de quitter la province pour poursuivre leurs études en Ontario, ou encore abandonner celles-ci.

Le Devoir, « L'Assemblée nationale condamne à l'unanimité l'idée de rendre le Québec bilingue », 4 juin 2024,

<https://www.ledevoir.com/politique/quebec/814268/assemblee-nationale-condamne-unaninite-idee-rendre-quebec-bilingue>

- Dans un vote qui a recueilli l'appui de l'unanimité des élus, l'Assemblée nationale « rejette vigoureusement » les propos du député lavallois du Parti libéral du Canada Angelo Iacono voulant que le Québec serait plus fort s'il était un État officiellement bilingue.
- La motion a été présentée mardi par le ministre québécois de la Langue française, Jean-François Roberge, conjointement avec des députés du Parti libéral du Québec, de Québec solidaire et du Parti québécois.

Le Journal de Montréal, « Sondage Léger-Québecor : la CAQ remonte, le PQ stagne dans les intentions de vote », 5 juin 2024,

<https://www.journaldemontreal.com/2024/06/05/sondage-leger-quebecor--la-caq-remonte-le-pq-stagne-dans-les-intentions-de-vote>

- Même si François Legault demeure peu populaire, sa formation a réussi à freiner l'hémorragie et même à rebondir, si bien que les caquistes entameront les vacances estivales en hausse dans les intentions de vote.

La Presse, « Québec ne prévoit pas de nouveaux allègements », 5 juin 2024,

<https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-06-05/etudiants-autochtones-et-francais/quebec-ne-prevoit-pas-de-nouveaux-allegements.php>

- Le gouvernement Legault appelle les cégeps anglophones à « se réconcilier avec le réel » lorsqu'ils affirment que la loi sur la protection du français nuit à la

réussite des étudiants autochtones. Québec n'accordera pas de nouveaux allègements aux Premières Nations.

Canada et monde

La Tribune, « Bloquistes et conservateurs outrés par l'idée de rendre le Québec bilingue », 31 mai 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/05/31/bloquistes-et-conservateurs-outrés-par-lidée-de-rendre-le-quebec-bilingue-23F2QOSOWFBVNIZFRYT6OZD7E4/>

- Les bloquistes et les conservateurs se disent outrés par la suggestion du député libéral lavallois Angelo Iacono à l'idée que le Québec gagnerait à devenir une province officiellement bilingue plutôt que de n'avoir que le français comme langue officielle.

La Presse, « Justin Trudeau appuie le plan de Biden pour un cessez-le feu », 31 mai 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/national/2024-05-31/israel-et-le-hamas-en-guerre/justin-trudeau-appuie-le-plan-de-biden-pour-un-cessez-le-feu.php>

- « Le Canada appelle à un cessez-le-feu immédiat, à une augmentation de l'aide humanitaire et à la libération des otages », a rappelé M. Trudeau dans un message publié sur le réseau social X.
- « La proposition avancée par (Joe Biden) est l'occasion de mettre fin aux souffrances et de reprendre le chemin de la paix. Toutes les parties doivent la saisir. »

La Presse, « Steven Guilbeault ridiculise les prétentions des conservateurs », 30 mai 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-05-30/abolition-des-taxes-federales-sur-l-essence/steven-guilbeault-ridiculise-les-pretentions-des-conservateurs.php>

- Le ministre de l'Environnement et du Changement climatique, Steven Guilbeault, est passé à l'offensive, jeudi, en tentant de tourner en ridicule les prétentions des conservateurs sur le répit que permettrait l'abolition des taxes fédérales sur l'essence cet été.
- Lors de la période des questions à la Chambre des communes, M. Guilbeault a affirmé qu'il faudrait qu'une famille albertaine roule pas moins de 37 000 kilomètres durant ses vacances pour économiser les « 955 \$ » que lui fait miroiter le Parti conservateur du Canada.

Le Devoir, « Les menaces contre les élus sont « un attentat contre la démocratie », dit Trudeau », 30 mai 2024, <https://www.ledevoir.com/politique/canada/813936/menaces-envers-elus-sont-attentat-envers-democratie-dit-trudeau>

- Envoyer des menaces à des élus constitue un « attentat » contre la démocratie, a déclaré jeudi le premier ministre Justin Trudeau. Face à la montée du

harcèlement contre les députés fédéraux, ce dernier appelle les Canadiens à faire preuve d'« un respect profond » envers les politiciens.

- « Tout le monde doit se sentir protégé dans son emploi, libre de discrimination, harcèlement et violence. Quand on [menace] des personnes qui travaillent en politique ou leur équipe, ce n'est pas juste une atteinte contre les individus ou un parti politique, c'est un attentat contre notre démocratie », a-t-il clamé lors d'un point de presse à Toronto jeudi matin.

La Tribune, « Le NPD réclame un prix plafond pour les produits de base dans les épiceries », 4 juin 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/06/04/le-npd-pourrait-exiger-un-prix-plafond-pour-les-produits-de-base-dans-les-epiceries-5HLF2PMA3ZC5RBGBGKO2GOZAWA/>

- Le Nouveau Parti démocratique (NPD) souhaite que le gouvernement fédéral impose un prix plafond pour les produits de base dans les épiceries s'il ne parvient pas à convaincre les épiciers de baisser eux-mêmes leurs prix.
- En Europe, certains pays ont mis en place des mesures similaires et, même si le ministre de l'Industrie, François-Philippe Champagne, a déclaré avoir étudié cette question, il ne pense pas que ce soit une bonne idée.

La Tribune, « Trudeau déplore une « résurgence de la haine » envers les communautés 2SLGBTQIA+ », 3 juin 2024, <https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/06/03/trudeau-deplore-une-resurgence-de-la-haine-envers-les-communautes-2slgbtqia-QMHBHVIUU5DJZIMDZ76OWZD5Z4/>

- « L'année dernière, nous avons vu trop de gens, notamment certains politiciens, montrer qu'ils étaient prêts à cibler les jeunes trans vulnérables, à leur refuser la liberté d'obtenir des soins d'affirmation de genre qui leur sauveraient la vie — tout ça pour un gain politique à court terme », a indiqué le premier ministre, dans un discours soulignant le début de la « Saison de la Fierté » au Canada.

Le Devoir, « Ottawa alloue 530 millions aux villes pour l'adaptation aux changements climatiques », 3 juin 2024, <https://www.ledevoir.com/politique/canada/814160/ottawa-alloue-530-millions-villes-adaptation-changements-climatiques>

- Les villes et villages canadiens confrontés à une lutte difficile pour conjurer les effets du changement climatique se partageront plus d'un demi-milliard de dollars provenant d'un nouveau fonds fédéral d'adaptation.
- Une analyse réalisée en 2020 pour la Fédération canadienne des municipalités et le Bureau d'assurance du Canada indique que les gouvernements locaux auraient besoin de 5,3 milliards de dollars par année pour s'adapter au changement climatique.

La Presse, « De nombreux jeunes Canadiens aux prises avec des dettes importantes », 4 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/affaires/finances-personnelles/2024-06-04/de-nombreux-jeunes-canadiens-aux-prises-avec-des-dettes-importantes.php>

- Scott Terrio le voit tout le temps. Le responsable de l'insolvabilité des consommateurs affirme que le solde moyen des cartes de crédit au Canada est inférieur à 4500 \$, mais les cas qu'il a vus l'année dernière dépassaient en moyenne 12 000 \$ dans la tranche de population plus jeune.

La Presse, « Des parlementaires aideraient des États à s'ingérer dans la politique canadienne », 3 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-06-03/rapport-du-comite-sur-la-securite-nationale/des-parlementaires-aideraient-des-etats-a-s-ingerer-dans-la-politique-canadienne.php>

- Des parlementaires canadiens contribueraient sciemment aux efforts d'ingérence d'États étrangers ; des députés l'auraient d'ailleurs fait en fournissant des renseignements confidentiels à des représentants du gouvernement de l'Inde, apprend-on dans un rapport publié lundi.

La Presse, « Le réchauffement climatique causé par l'humain a atteint un « rythme sans précédent » », 4 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-06-04/le-rechauffement-climatique-cause-par-l-humain-a-atteint-un-rythme-sans-precedent.php>

- Le réchauffement climatique causé par les activités humaines a atteint un « rythme sans précédent » et la fenêtre pour limiter à 1,5 °C la hausse des températures est déjà presque fermée, mettent en garde des dizaines de chercheurs renommés, dans une étude parue mercredi.

La Presse, « D'autres baisses à venir, dit la Banque du Canada », 5 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/affaires/economie/2024-06-05/le-taux-directeur-passe-de-5-a-4-75/d-autres-baisses-a-venir-dit-la-banque-du-canada.php>

- « Le Conseil de direction a convenu que la politique monétaire n'avait plus besoin d'être aussi restrictive et a donc abaissé le taux directeur de 25 points de base, a fait savoir le gouverneur Tiff Macklem. Les données récentes ont renforcé notre confiance que l'inflation va continuer de se diriger vers la cible de 2 % . »
- D'autres baisses sont à venir, a-t-il indiqué. « Si l'inflation continue à ralentir et que les données continuent de renforcer notre confiance qu'elle se dirige bien vers la cible de 2 %, il est raisonnable de s'attendre à d'autres baisses du taux directeur. »

La Presse, « Poilievre gagne en popularité au Québec », 5 juin 2024, <https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-06-05/poilievre-gagne-en-popularite-au-quebec.php>

- Pierre Poilievre obtient 26 % des intentions de vote dans la province, selon un récent sondage Léger-Québecor publié mercredi soir. Ces résultats le mettent à égalité avec le chef du Parti libéral du Canada, Justin Trudeau, qui est devancé par le chef conservateur dans toutes les autres provinces.
- Les Québécois demeurent toutefois sceptiques à l'égard de Pierre Poilievre, selon le sondage. Pas moins de 44 % d'entre eux craignent de voir le chef conservateur accéder au pouvoir, contre alors que 34 % redoutent un quatrième mandat pour Justin Trudeau.